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ABERTURA 
 

Aos trinta e um dias do mês de agosto do ano dois mil e dezoito, neste concelho de 
Vila Nova de Cerveira e edifício sede da Junta de Freguesia de Gondarém, deste Concelho de 
Vila Nova de Cerveira, reuniu a Câmara Municipal de Vila Nova de Cerveira sob a 
Presidência do Senhor João Fernando Brito Nogueira, Presidente da Câmara Municipal, 
com a presença dos Vereadores Senhores Vitor Manuel Inácio Costa, Nuno André Costa 
Martins Silva, Maria Aurora Amorim Viães e Cristina Isabel da Silva Cancela Gomes. 
Secretariou a reunião Vítor Manuel Passos Pereira, Chefe da Divisão de Administração Geral. 
E, tendo tomado os lugares que lhes estavam destinados, o Senhor Presidente da Câmara 
Municipal declarou aberta a reunião pelas 17.00 horas. 

 
 
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
 

(AO-01) AGRADECIMENTO À JUNTA DE FREGUESIA DE GONDARÉM 
 

 O Senhor Presidente da Câmara Municipal agradeceu à Senhora Presidente da 
Junta de Freguesia de Gondarém a amabilidade de receber o executivo municipal na sua 
sede e de lhes ter cedido o espaço para a realização da reunião ordinária que ali iria 
decorrer. Elogiou ainda o espaço e a envolvente. 
 
 
 
 
 
 
 

(AO-02) ACOMPANHAMENTO LINHA DO MINHO - ELETRIFICAÇÃO 
 

 O Vereador senhor Nuno Silva questionou o senhor Presidente da Câmara 
Municipal se estavam a acompanhar o projeto de eletrificação da Linha do Minho 
(Viana do Castelo/Valença). 
 O Senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que já se realizaram reuniões 
com a REFER sobre este assunto e que brevemente iria haver uma nova reunião. O 
Presidente referiu que tinha sugerido à REFER que na Estação Técnica de Campos 
fosse ponderada a possibilidade de incluir uma plataforma da Carga e descarga para 
apoio aos parques empresariais da região. 
 Nessa reuniões foram feitas sugestões para melhorar as acessibilidades em Vila 
Nova de Cerveira. 
 O Vereador senhor Nuno Silva referiu que na Carvalha tem uma passagem por 
onde as pessoas passam e que com a plataforma deixarão de ter acesso a essa passagem e 
que por isso era necessário acautelar essa situação. 
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ORDEM DO DIA 
 

Presente a ordem de trabalhos, foram acerca dos assuntos dela constantes 
tomadas as seguintes deliberações: 
 
 

ORGÃO EXECUTIVO 

 
(01) APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE 13 DE 

AGOSTO DE 2018 
 

 Para cumprimento do disposto no número 2 do artigo 57.º, anexo I, da Lei n.º 
75/2013, de 12 de setembro, foi presente a ata da reunião extraordinária de 13 de agosto 
de 2018. sendo que, como habitualmente, a proposta de ata foi antecipada e 
atempadamente remetida a todos os senhores Vereadores para eventuais correções ou 
sugestões para melhoria do conteúdo da mesma. Uma vez que, no órgão executivo ou 
junto do secretário da reunião de Câmara, não foi presente qualquer observação a esta, 
o Presidente da Câmara Municipal questionou os senhores Vereadores presentes se 
tinham alguma questão a levantar sobre a mesma. Posto isto, e tendo as respostas sido 
no sentido de nada haver a objetar, o Presidente da Câmara Municipal colocou a mesma 
a votação. 
 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a citada ata. 
 
 
 

 

(02) DESPACHO PC 28/2018 – MANDATO 2017/2018 – APROVAÇÃO DA 
CANDIDATURA DENOMINADA “REQUALIFICAÇÃO DO PARQUE 

TRANSFRONTEIRIÇO CASTELINHO – FORTALEZA” - RATIFICAÇÃO 
 

 Foi presente para ratificação, o despacho do senhor Presidente da Câmara 
Municipal datado de 27 de agosto, pelo qual aprovou a candidatura denominada 
“Requalificação do Parque Transfronteiriço Castelinho – Fortaleza”. 
A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ratificar nos termos do artigo 35.º, n.º 3, 
anexo I, da Lei 75/2013, de 12.09 e suas alterações sucessivas, o despacho do senhor 
Presidente da Câmara Municipal datado de 27 de agosto, pelo qual aprovou a candidatura 
denominada “Requalificação do Parque Transfronteiriço Castelinho – Fortaleza”. 
 
 
 

(03) PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DOS INVESTIMENTOS A SEREM 
FINANCIADOS POR EMPRÉSTIMOS DE MÉDIO E LONGO PRAZO 

 
Pelo Senhor Presidente da Câmara Municipal foi presente pedido de autorização 

prévia dos investimentos a serem financiados por empréstimos de médio e longo prazo. 
A Câmara Municipal deliberou, por maioria, com os votos contra dos Vereadores 

senhores Nuno Silva e Cristina Cancela, emitir parecer favorável à autorização prévia dos 
investimentos a serem financiados por empréstimos de médio e longo prazo e submeter o 
mesmo à aprovação da Assembleia Municipal, ficando expresso que esta autorização produz 
os seus efeitos à data de abertura dos procedimentos dos empréstimos. 
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(04) MINUTA DE PROTOCOLO DE DELEGAÇÃO DE EXECUÇÃO DE 
INVESTIMENTOS DE EXPANSÃO OU REABILITAÇÃO DO SISTEMA 

MUNICIPAL DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA PARA CONSUMO PÚBLICO E DE 
SANEAMENTO DE ÁGUAS RESIDUAIS URBANAS  

 

 Foi presente uma Minuta de Protocolo de Delegação de Execução de 
Investimentos de Expansão ou Reabilitação do Sistema Municipal de Abastecimento de 
Água para Consumo Público e de Saneamento de Águas Residuais Urbanas, a celebrar 
entre o Município e a Águas do Alto Minho, S.A.  

A Câmara Municipal após os esclarecimentos prestados pelo Senhor Presidente da 
Câmara Municipal, por maioria, com os votos contra dos Vereadores senhores Nuno Silva e 
Cristina Cancela, emitir parecer favorável à minuta de Protocolo de Delegação de Execução 
de Investimentos de Expansão ou Reabilitação do Sistema Municipal de Abastecimento de 
Água para Consumo Público e de Saneamento de Águas Residuais Urbanas e submeter o 
mesmo à aprovação da Assembleia Municipal. 
 
 
 
 

 

(05) PROPOSTA PARA TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO PARA TODOS OS 
NÍVEIS DE ENSINO 

 
Foi presente uma proposta apresentada pela Vereadora senhora Aurora Viães 

que seguidamente se transcreve: 
“Transporte escolar gratuito para todos os níveis de ensino 

Considerando que o ano transato se atribuiu transporte escolar gratuito para todos 
os níveis de ensino; 

Considerando que a Constituição Portuguesa e a Lei de Bases do Sistema 
Educativo preveem o ensino obrigatório e gratuito até aos 18 anos de idade; 

Considerando, particularmente, que os alunos do Ensino Secundário tem despesas 
acrescidas, não só com os manuais escolares, como com os transportes; 

Considerando ainda também que muitos jovens cerveirenses estão a frequentar 
cursos noutros estabelecimentos de ensino situados noutros municípios, em virtude neste 
concelho não haver essa oferta e como consequência as suas despesas aumentam; 

PROPONHO, à Digníssima Câmara Municipal que delibere, como no ano 
anterior, no sentido de garantir a gratuitidade dos transportes a todos os alunos do 
concelho, incluindo os que se encontrem a frequentar cursos noutros municípios, sempre e 
quando seja por inexistência desse curso no concelho. 

Vila Nova de Cerveira, 17 de agosto de 2018” 
A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a proposta apresentada. 
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(06) PROPOSTA DE APOIO PARA REALIZAÇÃO DO “ENCONTRO ANUAL 
DIOCESANO DE CATEQUESE” (23 DE SETEMBRO DE 2018) 

 
Pelo senhor Vereador senhor Vitor Costa foi presente uma proposta para 

atribuição de apoio logístico para a realização do “Encontro Anual Diocesano de 
catequese”. 

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, atribuir, nos termos do artigo 33.º, 
n.º 1, alínea u), anexo I, da Lei 75/2013, de 12.09 e suas alterações sucessivas, o apoio 
logístico solicitado. 
 

 
 
 

 

EMPREITADAS, FORNECIMENTOS E AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS 

 
(07) PROJETO DE EXECUÇÃO “REFORÇO DA REDE DE ÁGUA EM BAIXA ÀS 
FREGUESIAS DO INTERIOR – RESERVATÓRIO, ADUÇÃO E DISTRIBUIÇÃO 

(SAPARDOS, CANDEMIL/GONDAR E MENTRESTIDO)” COM VISTA À 
CANDIDATURA POSEUR-12-2017-05 

 
 Foi presente para aprovação o projeto de execução “Reforço da Rede de Água em 
Baixa às Freguesias do Interior – Reservatório, Adução e Distribuição (Sapardos, 
Candemil/Gondar e Mentrestido)”, o qual se destina à apresentação a uma candidatura 
ao POSEUR-12-2017-05. 

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade aprovar o projeto de execução 
“Reforço da Rede de Água em Baixa às Freguesias do Interior – Reservatório, Adução e 
Distribuição (Sapardos, Candemil/Gondar e Mentrestido)”, o qual se destina à apresentação 
a uma candidatura ao POSEUR-12-2017-05. 

 
 
 
 

 

JUNTAS DE FREGUESIA 

 
(08) UNIÃO DE FREGUESIAS DE CAMPOS E VILA MEÃ – PEDIDO DE 

TRANSFERÊNCIA DE VERBA 
 

Foi presente um ofício da União de Freguesias de Campos e Vila Meã, registado 
nesta Câmara Municipal sob o n.º 7033/18, no qual solicitam a transferência de verba 
que despendeu na realização de diversas obras na freguesia. 

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e nos termos da autorização 
concedida pela Assembleia Municipal, em sua sessão de 30 de novembro de 2017, mandar 
transferir a verba de € 7.826,50 para as obras solicitadas. 
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(09) FREGUESIA DE SOPO – PEDIDO DE TRANSFERÊNCIA DE VERBA 
 

Foi presente um assunto da Freguesia de Sopo, pelo qual se pretende que seja 
transferida uma verba para reparações no Largo do Criazes. 

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, e nos termos da autorização 
concedida pela Assembleia Municipal, em sua sessão de 30 de novembro de 2017, atribuir a 
verba de € 12.865,43 (doze mil oitocentos e sessenta e cinco euros e quarenta e três 
cêntimos), para conforme solicitado pela Junta de Freguesia de Sopo fazer face a reparações 
no Largo de Criazes. 

 
 

 

 

CENTROS SOCIAIS E PAROQUIAIS, IPSS, COMISSÕES DE FESTAS E FÁBRICA 
DE IGREJA 

 
(10) SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE VILA NOVA DE CERVEIRA – 

REMODELAÇÃO EDIFICIO JARDIM INFÂNCIA 
 

Foi presente uma carta da Santa Casa da Misericórdia de Vila Nova de Cerveira, 
registada nesta Câmara Municipal sob o n.º 7377/18, na qual informam que se viram na 
necessidade de requalificar a “Creche”, tendo para o efeito recorrido a um fundo 
denominado “FRDL – Fundo Rainha D. Leonor”. No entanto após a visita de técnicos 
da Segurança Social foram sugeridas diversas alterações que orçam em cerca de € 
30.000,00. Estas reabilitação da “Creche” vai permitir que se a mesma passe a ter uma 
capacidade de 84 crianças. 

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, atribuir, nos termos do artigo 33.º, 
n.º 1, alínea u), anexo I, da Lei 75/2013, de 12.09 e suas alterações sucessivas, o apoio 
solicitado de € 30.000,00 (trinta mil euros). 

 
 
 
 

EXPEDIENTE E ASSUNTOS DIVERSOS 

 
(11) RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA 

 
 

Foi presente, para conhecimento da Câmara Municipal, o Resumo Diário da 
Tesouraria, relativo ao dia 30 de agosto, que acusava os seguintes saldos: ------------------- 

 
BANCOS SALDO (Em €) 

CAIXA GERAL DE DEPÓSITOS – Conta 1359-130 716.373,55 

CAIXA GERAL DE DEPÓSITOS – Conta 1819-430 278.267,79 

CAIXA GERAL DE DEPÓSITOS – Conta 14085230 786.010,31 

CAIXA GERAL DE DEPÓSITOS – Conta 14233230 363.847,00 

CAIXA GERAL DE DEPÓSITOS – Conta 14892630 59.260,20 

CAIXA GERAL DE DEPÓSITOS – Conta 16560930 122.169,07 

SANTANDER TOTTA – Conta 35404061/001 9.456,85 

CAIXA CRÉDITO AGRÍCOLA MÚTUO –Conta 40023596179 217.660,87 

CAIXA CRÉDITO AGRÍCOLA MÚTUO –Conta 40259078937 41.205,70 

B.C.P.– VILA NOVA CERVEIRA – Conta 049885369 345.419,36 

BCP – VILA NOVA DE CERVEIRA – Conta 45255167253 136.737,40 

BCP – VILA NOVA DE CERVEIRA – Conta 45255168805 2.612,83 

NOVO BANCO – Conta 17259100197 0,00 
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EM COFRE 2.091,39 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES 3.085.472,32 

TRÊS MILHÕES OITENTA E CINCO MIL, QUATROCENTOS E SETENTA E DOIS EUROS E TRINTA E DOIS 
CÊNTIMOS ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
 
 
 

(12) APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA 
 

Nos termos do número 4 do Artigo 57.º, anexo I, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 
setembro, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a ata desta 
reunião, em minuta, para surtir efeitos imediatos, a qual vai ser assinada pelo Senhor 
Presidente da Câmara Municipal e pelo Secretário desta reunião. 
 
 

(13) PERÍODO DE INTERVENÇÃO ABERTO AO PÚBLICO 
 

 Encerrada a ordem de trabalhos, a Câmara Municipal fixou um período de 
intervenção aberto ao público, tendo havido a intervenção do Presidente da Junta de 
Freguesia de Gondarém, a qual referiu que gostava se virassem mais para Gondarém, 
embora o trabalho esteja a correr bem. 
 O Presidente da Câmara Municipal referiu que se tem feito um grande esforço 
no apoio às freguesias. 
 Referiu que se pretende iniciar o Parque de Estacionamento em frente à Igreja, 
o que dará mais cerca de 22 lugares. 
 Está a ser realizado o reforço do abastecimento de água em Gondarém, mas que 
não pode prometer que ainda seja este ano, mas que seguramente ocorrerá no ano 
seguinte. 
 A conclusão da ecovia será efetuada brevemente, mais precisamente entre 
outubro e abril de 2019. 
 Referiu ainda que se tenta distribuir as verbas equitativamente pelas freguesias. 
 Pretende-se também requalificar o Parque do Calvário e que se está a mudar a 
iluminação pública para LED´s, sendo que em Gondarém já está quase toda em LED’s. 
 
 Interveio a senhora Maria Alberta Ferreira, que referiu Gondarém Gondarém 
sempre, e que tem visto muito pouco e que queria ver mais obra feita. 
 Referiu-se ainda à lixeira muito antiga existente por cima do Calvário, 
questionado para quando a resolução daquela questão. A senhora Maria Alberta propôs 
ainda a execução de um parque e de um miradouro naquele local, pois evitariam a 
deposição de lixo naquele local. 
 
 Interveio o senhor Paulo Costa em representação do Grupo Desportivo e 
Recreativo de Gondarém que gostaria de pedir apoio logístico no sentido de reabilitar a 
iluminação do campo de jogos. 
 O Presidente da Câmara Municipal referiu que se poderá dar um apoio à Junta 
de Freguesia ou à Associação para que estes façam as obras necessárias. 

O Senhor Paulo Costa falou ainda em reabilitar o piso do campo e que foi um 
compromisso assumido pela Direção e que apresentaram uma candidatura ao IPDJ e 
que em conversa com a Vereadora se falou no orçamento participativo. 
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 O Presidente da Câmara Municipal falou que seria uma boa ideia a candidatura 
ao orçamento participativo e que aí poderiam ultrapassar algumas das questões 
financeiras, pois de acordo com informações do senhor Paulo Costa o orçamento será da 
ordem dos € 27.000,00. 
 O senhor Paulo Costa referiu ainda que federaram a equipa de Futsal e que tem 
um problema com os balneários. Mais precisamente na caldeira e que não tem torneiras 
a funcionar. 
 Por fim o senhor Paulo Costa referiu  que tem que ter um sistema de deteção de 
incêndios e que precisam de apoio. 

O Presidente da Câmara Municipal referiu que façam o pedido e que até haverá 
coisas que eventualmente o pessoal da Câmara Municipal possa vir a fazer. 
  
 

ENCERRAMENTO 
 

E, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a 
reunião pelas 18.10 horas, da qual, para constar, se lavrou a presente ata. 

 
 

 
___________________________________________________ 

 
 
 

___________________________________________________ 


